

く社会環境の変化に対応するため、市街地における消防署等のあり方について検討を進め、より一層消防力の強化に取り組んでまいります。

消防体制の充実につきましては、今年2月に防災士養成講座を初めて開催し、86名の市民が受講しました。今後も地域の防災リーダー育成に取り組んでまいります。また、AEDを設置している市民救急ステーションは県内最多の203ヶ所、応急手当講習会の受講者は延べ2万6千人を数えます。更なる救命率の向上を図るため、引き続き環境整備に取り組んでまいります。

### 市民の一人ひとりが輝く 「いしがき」

#### 3. いしがき

地域福祉の推進は、市民一人ひとりが力を合わせ、生活を支える共存社会の創造が必要となりました。共存社会に必要とされる地域防災力の強化につきましては、ひとり暮らしのお年寄りや身体の不自由な要支援者、避難支援を行う公民館や自主防災会に緊急告知防災ラジオを配付し、災害時に地域で助け合い、迅速かつ適切な避難行動が取れるよう、地域による地区防災計画の策定等、共助体制構築の支援を進めています。

ひとり親家庭の生活の安定と子どもの健全育成を図るため、新たにひとり親家庭等の子ども達に対する、基本的な生活習慣の習得支援や学習支援を行なうため、子どもの生活・学習支援事業に取り組んでまいります。

児童虐待につきましては、その未然防止に取り組むため、安全確認対応職員を配置すると共に、学校や関係機関と密に連携を図り、早期発見・早期対応を行なっています。

#### 4. 活 力 「いしがき」

観光成果指標の一つである入域観光客数は、新型コロナウイルス感染拡大の影響を受け、過去最高を記録した令和元年の147万人から令和2年は64万人にとどまりました。

観光をリードイング産業とする本市は、観光から波及する各産業に大きな打撃を受けました。感染拡大防止及び経済への影響を軽減するため、空港での水際対策、宿泊事業者との協力協定締結等を実施し、一定の成果を挙げてまいりました。しかししながら、同感染症の終息はまだ見通せない状況にあります。令和3年度も引き続き、感染防止対策と経済活動の回復に取り組むため、あんしん島旅パスポート事業を継続実施し、観光客、観光事業者並びに市民の安心確保に努めてまいります。

また、大規模災害等が発生した場合における観光客の安全と安心を確保するため、「石垣市観光危機管理計画」の策定に向け取り組んでまいります。

観光誘客の基盤となる観光施設及び観光地の再整備につきましては、観光施設再整備計画に基づき、平久保灯台駐車場の駐車台数を5台から53台へ拡張整備し、駐車場の混雑解消と北部地域の活性化を図つてまいります。

ものづくり分野の振興につきましては、振興に資する課題解決 地域産品のブランドディング向上並びに販路拡大に取り組みます。ウイズ・アフターコロナを見据え、物産の島内消費額の向上及び国内や海外への販路開拓に一層取り組みます。特に海外輸出につきましては、県内2番目の税関空港に指定されている新石垣空港の機能を更に発揮させますため、需要の高いとされる牛肉を中心商材として本市産品の輸出促進および知名度向上等に取り組んでまいります。

く社会環境の変化に対応するため、市街地における消防署等のあり方について検討を進め、より一層消防力の強化に取り組んでまいります。

消防体制の充実につきましては、今年2月に防災士養成講座を初めて開催し、86名の市民が受講しました。今後も地域の防災リーダー育成に取り組んでまいります。また、AEDを設置している市民救急ステーションは県内最多の203ヶ所、応急手当講習会の受講者は延べ2万6千人を数えます。更なる救命率の向上を図るため、引き続き環境整備に取り組んでまいります。

子どもの貧困対策につきましては、公的支援では行き届かない、地域における子どもの居場所について、石垣市子どもの居場所づくりスタートアップ事業を拡充し、地域社会で支援する体制の構築に取り組んでまいります。

待機児童の解消につきましては、これまで保育園等の整備による保育枠の拡大を図つてまいりました。最大待機児童数206人から令和2年4月には35人まで減少してきたところです。引き続き待機児童ゼロを目指し、かつ、0歳児から5歳児までの教育・保育の提供体制の構築を図るため、公立幼稚園、公立保育園の認定こども園への移行を推進してまいります。令和3年度は、引き続き市立わかば幼稚園及び市立川平保育所を集約再編した「(仮称)かひら認定こども園」の工事を進め、令和3年10月までの完了を図つてまいります。また、待機児童の解消を担う保育士の再就職支援により、これまで194名の保育士を確保することができました。引き続き保育士確保に取り組んでまいります。

人生100年時代を迎える高齢者が住み慣れた地域で自立した日常生活を送るために、健康寿命の延伸が重要となつてまいります。高齢者の健増進を目的に、令和2年度はシルバーバスの自己負担の免除、対象地域の拡大、タクシー利用券集積等を図つてまいります。

鳥獣被害防止対策につきましては、イノシシ等による農作物被害が深刻となつていることから、対策として狩猟有資格者による鳥獣駆除が必要となります。駆除者は、資格取得や更新、安全対策研修のために県外へ渡航しなければならず、その過重な費用負担の解消が求められているところであります。その解消のため、市内における狩猟研修センターの設置に向けて、国や県へ要請してまいります。

本市の農林水産業は、農業就業者の高齢化や家族後継者等の不足により、農業の担い手の育成・確保が喫緊の課題であります。新型コロナウイルス感染拡大の状況下において、農業志向・転向の相談が増加していることから、改めて第一次産業の価値を見直し、新たな担い手の定着、地元産業の活性化に資する取り組みを行つてまいります。

地域産業基盤の育成支援につきましては、本市の魅力ある特産品を、生産から流通までしっかりと結びつける取り組みが必要と考えます。生産者と商工業者の連携により新たな開発や生産額の増加につなげ、農林水産業の活性化に資する取り組みを展開してまいります。

本市の基幹作物であるさとうきびの生産支援につきましては、さとうきび収穫作業等の受託組織へ共同機械を導入し、農家の収穫にかかる労働時間の削減及び農作業負担の軽減を図つてまいります。また、さとうきび経営体の育成として、高性能機械を中心とした効率的な機械化と農地の利用集積等を図つてまいります。

糖度が高く食味が良い甘じよ品種「沖夢紫」の生産地として、本市は県内最大の産地であります。しかしながら、新型コロナウイルス感染拡大の影響により、生産者の次期作計画に影響が出ていました。これまでの取り組みが水泡に帰さないよう、東南アジア等の新たな販路獲得や原種苗の維持・確保を図り、产地のブランド化の維持に努めてまいります。

鳥獣被害防止対策につきましては、イノシシ等による農作物被害が深刻となつてていることから、対策として狩猟有資格者による鳥獣駆除が必要となります。駆除者は、資格取得や更新、安全対策研修のために県外へ渡航しなければならず、その過重な費用負担の解消が求められているところであります。その解消のため、市内における狩猟研修センターの設置に向けて、国や県へ要請してまいります。

本市の農林水産業は、農業就業者の高齢化や家族後継者等の不足により、農業の担い手の育成・確保が喫緊の課題であります。新型コロナウイルス感染拡大の状況下において、農業志向・転向の相談が増加していることから、改めて第一次産業の価値を見直し、新たな担い手の定着、地元産業の活性化に資する取り組みを行つてまいります。

八重山ミンサー織は歴史的地場産業として発展させ、本市を代表する文化観光資源となつていています。

一方、団塊の世代が後期高齢者へと移行する令和4年以降、医療費や介護給付費の増加が予想されることから、令和3年度より府内連携体制を構築し、医療・介護等のデータ情報を分析して本市の健康課題を把握し、国民健康保険から後期高齢者医療保険まで継続した保健事業と介護予防事業を一体的に実施することで、健康寿命の延伸並びに医療費や介護給付費の適正化に取り組んでまいります。

一方、団塊の世代が後期高齢者へと移行する令和4年以降、医療費や介護給付費の増加が予想されることから、令和3年度より府内連携体制を構築し、医療・介護等のデータ情報を分析して本市の健康課題を把握し、国民健康保険から後期高齢者医療保険まで継続した保健事業と介護予防事業を一体的に実施することで、健康寿命の延伸並びに医療費や介護給付費の適正化に取り組んでまいります。